
! ! ! ! 复旦
南区步行
街即将拆
除的消息
近日被证
实。今天
上午 ，步
行街上许
多店面已
搬离 ，门
面被砖块
封死，“!"

月 !# 日
起停止对
步行街供
水、供电”的最后
通知也被张贴在
步行街上。复旦
校方表示，新规
划仍在酝酿中。
见习记者 陈梦泽
摄影报道
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! ! ! !中国人民银行此间发布的数据
显示，截至 $月末，我国广义货币
（%&）同比增长 !'()*，狭义货币
（%!）同比增长 +(,*，均高于市场
预期，并创出年内新高。数据还显
示，体现企业投资运营热度的中长
期贷款占比也有所提升。
货币和信贷增长是社会总需求

状态的体现，一直被视为经济活动
的先行指标。分析人士认为，货币增
速创出新高以及中长期贷款占比的
上升，显示出我国“稳增长”政策效用
正在发挥作用，传递出流动性状况和
社会总需求正进一步改善的信号。

“$月份 %&和 %!同比增速均
较 )月份有所加速，表明曾经紧张
的市场流动性状况正在改善，可见
货币政策加大微调力度的效果已在
显现。而结合社会融资总量来看，目
前整体流动性相对宽松，社会需求
面已有所企稳。”汇丰大中华区首席
经济学家屈宏斌认为。

央行数据显示，$月末，广义货
币（%&）余额 $'(,+万亿元，同比增
长 !'()*，分别比上月末和上年末
高 !(,个和 !(&个百分点，创出一年
多来新高；狭义货币（%!）余额
&)(-)万亿元，同比增长 +(,*，比上
月末高 &()个百分点，比上年末低
"(-个百分点，也属年内最高。

根据央行数据，贷款结构也有一
定改善。数据显示，三季度住户贷款
增加 !($,万亿元，其中，短期贷款增
加 $-")亿元，中长期贷款增加 $--&

亿元；非金融企业及其他部门贷款增
加 '(+)万亿元，其中，短期贷款增加
&(,+万亿元，中长期贷款增加 !(,$

万亿元，票据融资增加 ),!,亿元。
“新增贷款结构有一定程度的

改善。如 $月份新增对公中长期贷
款 !&++亿元，较上月略多，占总新
增贷款的比重从上月的 !+*上升
到 &"*，这表明近期项目审批加速
对信贷，特别是中长期贷款的拉动
作用有所体现。”交通银行金融研究
中心研究员鄂永健认为。

去年以来，受内外多重因素影
响，社会总需求出现疲弱态势，国内
企业的“去库存”行为已持续近一年。
不过分析人士预计，随着国际宽松货
币环境与国内稳增长措施逐步见效，
企业“去库存”行为已接近尾声。
“在固定资产投资适度扩大、出

口政策环境有所改善、结构性调整
逐步推进等因素影响下，企业生产
需求将有所回升。预计四季度工业
增加值同比增速将企稳回升。”鄂永
健认为。
一些迹象表明，企业经营活跃

度正在小幅提升。此前海关总署发
布的数据显示，$ 月我国出口较去
年同期增长 $($*，单月出口规模创

历史新高。而根据统计局与物流采
购联合会共同发布的数据，$ 月份
制造业经理人采购指数（.%/）虽仍
在“枯荣线”下方，但较 )月份已有
小幅回升。

“随着前期政策效果逐渐显
现，四季度经济有望回暖。”屈宏斌
预测。
货币增速的逐步回升也引发市

场对政策的关注。鄂永健认为，由于
目前贷款平均利率已经开始下行，
企业发债融资的利率持续较低，在
物价可能还将抬头的情况下，进一
步降低利率以刺激企业贷款的必要
性正在下降，他预计年内基准利率
将保持稳定。
“准备金率方面，鉴于 %&增速

已在年初设定的 !'*目标之上，且
在外围流动性宽松格局下，未来资
本可能加大流入力度、外汇占款可
能有一定程度回升，降准的必要性
已有所下降。”鄂永健认为。

!新华社北京今日电"

央行：四季度经济有望回暖
9月末货币增速创年内新高，流动性状况和社会总需求正改善

! ! ! !本报讯（记者 施捷）上海罗氏
制药昨天在沪宣布说，继成功用于
012& 阳性乳腺癌治疗之后，抗
012&靶向药物赫赛汀 3曲妥珠单
抗4 在胃癌治疗领域同样实现重大
突破。赫赛汀联合化疗已正式被国
家食药监局批准用于 012&阳性转
移性胃癌的一线治疗。
“这意味着我国胃癌治疗进入

了分子靶向时代，让人们看到了晚

期胃癌个体化治疗的希望。”中国抗
癌协会临床肿瘤学协作专业委员会
主任委员秦叔逵教授在接受采访时
表示，胃癌是我国高发的消化道恶
性肿瘤，总体预后不佳。赫赛汀联合
化疗在 012&阳性晚期胃癌患者中
的疗效显著优于单纯化疗，预示着
一部分晚期胃癌患者的预后有望得
到改善。
最新研究显示，胃癌与乳腺癌

一样，按其人表皮生长因子受体5&

6012&4的状态，也可分为阴性或阳
性。012&阳性的患者病情易复发
和转移。在胃癌患者中，约每 -人
中有 !人为 012&阳性患者。一项
名为 789:的 ///期国际临床研究，
在全球 &'个国家 !&&个研究机构
进行了胃癌对照试验，证实 012&

阳性晚期、无法手术的胃癌患者，
接受赫赛汀联合化疗能降低 ,#;

的死亡风险、显著延长总生存期，
还能改善转移性胃癌患者的生存
质量。
秦叔逵教授强调说，胃癌患者

在治疗前必然明确 012&状态，以
获得更具针对性的个体化治疗方
案。但目前我国胃癌患者对 012&

检测的认知度普遍较低，012& 检
测度不足 !"*，导致一些阳性胃癌
患者错失治疗良机。

我国每年新发胃癌病例约 '"

万。由于早期隐匿性强，临床确诊的
胃癌病人以三期和四期居多，很难
通过手术完全根治。胃癌患者的 #

年生存率为 #*5&"*，总体平均生
存时间小于 !年。

胃癌也能“靶向”治疗
赫赛汀联合化疗已获准用于一线医疗

! ! ! !过去为成立业委会，一家一家
上门，几个月下来，业委会还是成立
不起来。小区居民、业委会、物业之
间剪不断理还乱的纠葛这些年始终
困扰着相关利益方，政府强势介入
的“老套套”不仅浪费社会资源，常
常还并不管用。
徐汇区田林街道通过政府购买

服务，引入专业的独立法人调解机
构，让“外来管家”来管好小区里的
“家务事”，于今年 #月成立“和房家
园”物业管理事务指导中心。这一做
法在本市尚属首创。

“家族式”管理遭质疑
宜山路 -##弄有栋很特别的高

楼，这幢上世纪 )"年代建造的房子
一边是侨汇房，一边是售后公房，物

业管理也是“各自为政”。问题出在
了侨汇房这边，多年来，!,'套侨汇
房都是由楼里的一个居民在管，他
招了 !&个“物业人员”承担了大楼
保安、保洁等工作。每家每户交的物
业费全都进这个居民的私人账户，
没有维修基金，一旦遇到大项目的
维修改造，都是临时向居民筹资。时
间久了，居民开始质疑这种不规范
的“家族式”自行管理模式。
矛盾被摊到“和房家园”指导中

心，中心的创办者王和芳有着前街
道房管办主任的专业“底气”，她数
次与业委会沟通，分析业主长期自
行管理的利弊和管理中存在的问
题。王和芳还告诉业委会，因为居民

的物业费都进了私人账户，就无法
请专业机构审计。

“这不是目前最令居民诟病的
吗？”专业的事情就得交给专业机构
来管理，王和芳建议业委会根据《上
海市住宅物业管理规定》，由业主共
同参与选聘物业公司。经过五六次协
调会，大多数居民赞成请物业公司来
管大楼。目前，已基本落实了物业公
司。王和芳告诉记者，接下来要着手另
选这栋楼另一半售后房的物业公司。

引导业委会合理诉求
田林街道的这一尝试缘于去年

'月 !日重新修订的《上海市住宅
物业管理规定》。根据新规，街道办

事处承担起落实辖区内住宅小区综
合管理工作制度，指导监督业主大
会、业主委员会组建、换届改选和日
常运作的任务。田林街道发现，由于
街道、居委缺乏专业人员及足够人
手，群众利益诉求又日趋多元，仅在
小区组建、运作业委会就困难重重。
“和房家园”指导中心的成立使这些
难题逐步得到化解。指导中心由创
办者王和芳个人筹资 !"万元，是独
立法人，属非盈利性社会组织，街道
在经费、办公场所及设备设施等方
面给予启动支持，每年以政府购买
服务的方式设立项目委托。“社会组
织参与住宅小区综合管理，是社会
管理的创新，改变街道和居委会的

大包大揽，政府部门从繁杂的事务
中解脱出来，提高了行政效率，专业
的社会组织的参与也能覆盖政府可
能忽略的社区管理‘盲区’。”田林街
道办事处党委书记王萍说。

桂林路上有个商品房小区，
&""$年成立新一届业委会时，在前
两届业委会的审计报告中发现，前业
委会主任涉嫌串通物业公司，侵占业
主维修资金及公共收益。新业委会负
责人多次找前任沟通，但对方始终不
肯露面。无奈之下，业委会只得求助
于指导中心。中心多次和相关部门座
谈分析，理清了那些陈年旧账，发现
所涉问题已超过中心所能处理的能
力范围。“个人侵占等经济问题不是
指导中心可以调查清楚的。”王和芳
说，她建议业委会根据审计报告中的
问题直接向司机部门提出民事诉讼。
现通过业主大会同意，业委会已向法
院递交了诉状。 本报记者 袁玮

田林街道引入专业独立法人调解机构

“外来管家”搞定小区“家务事”

! ! ! !本报讯（记
者 王蔚）“锦瑟
弦歌·华东师范
大学纪念 ++、+)
级校友毕业 ,"

周年主题音乐
会”昨晚在上海
音乐厅举行。唱
罢《年轻的朋友
来相会》的开场
曲，同学们向来
自当年 !" 个系
的 !" 位恩师代
表献上了鲜花。
相隔半年入

学，同在 !$)&年
毕业的 !$++级、
!$+)级同学，是
“文革”后恢复高
考招收的最初两
届学生，而且同
届同学年龄相差
之大，也几乎创
了我国高等教育
史的纪录。他们
中的许多人是从
田头、车间、工
地、里弄直接奔
赴象牙塔的。华
东师大在那两年
每 届 都 招 生
!,""多名学生，成为当年上海招
生数最多的高校之一。如今，当年
的天之骄子已成为社会栋梁。
今年 $月初，华东师大通过

微博、校园网等途径，发布了举办
校友毕业 ,"周年音乐会的消息，
海内外前来索票的校友络绎不
绝，昨晚的演出更是一票难求。大
家都想重回母校，重温师生情。

华
东
师
大
校
友
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乐
会
昨
晚
唱
起
老
歌
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）上海
宗教界文化艺术展前天在上海图
书馆开幕。市政协主席冯国勤，市
委常委、统战部部长沙海林出席。
这是本市五大宗教团体首次举办
文化艺术联展。

本市宗教界
首次联办艺术展

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）昨天，
由长宁区举办的“凝心聚力”名人
书画展在虹桥当代艺术馆开幕。

陈佩秋、汪观清、陈家泠、刘
小晴、蔡天雄、车鹏飞、陈鹤良、张
伟生 )位著名书画家精心创作了
)"幅书画作品，以艺术表现形式
喜迎党的十八大召开，展出为期
一周，到 !"月 &!日闭幕。

长宁区举办
名人书画展
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新华社记者 王宇 王培伟


